
 

 

             Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Lago Guaíba 

Água: recurso precioso e finito 

Decreto de criação nº 38.989/98 - Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Lago Guaíba 
Rua Coronel Vicente, 281, sala 106 - Centro Histórico, Porto Alegre - RS, 90030-040 

e-mail: comitelagoguaiba@gmail.com 

 

Ata da Reunião Virtual nº 01/2020 do Comitê do Lago 
Guaíba 

Data: 18 de agosto de 2020 

Horário: 14h00min 

Local: Plataforma virtual Google Meet 

Presidida por: Adriano Reinheimer e Valery Pugatch Secretariada por: Kelli Andrade 

Membros: Adriano S Reinheimer – DMAE; Alpha R Teixeira – LIONS CLUB; Ana E Carara – ABES/RS; Cesar S 
Araújo – PM Viamão; Cláudia Azevedo – SES; Clovis Zimmer – SINPASUL; Eliane S Silva – CORSAN; Jorge A 
Heineck – AGEFLOR; Gelcira Teles – MIRA SERRA; Ivo L S Filho – SINDICATO RURAL DE GUAÍBA; Kathia V 
Monteiro – INSTITUTO AUGUSTO CARNEIRO; Kelli N Andrade – COMITÊ DO LAGO GUAÍBA; Laercio T P 
Silva – SINDAREIA; Sumirê da S Hinata – AGP/RS; Suzana M Lunardi – EMATER; Teresinha Guerra – UFRGS; 
Valery N Pugatch – SENGE/RS; Verônica D Mea – IBRAM. 

Convidados: Bruna Piñeiro – COCA COLA FEMSA; Fernando Scottá – DRHS; Paulo Renato Paim – DRHS. 

Aos dezoito dias mês de agosto de 2020, às 14h00min, ocorreu a Reunião Virtual nº 01/2020 do 1 

Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Lago Guaíba, por videoconferência, 2 

plataforma virtual Google Meet, link, com a pauta:  3 

Abertura  4 

Expediente/Comunicados;  5 

Ordem do dia  6 

1. Apresentação pelo Diretor do Departamento de Recursos Hídricos e Saneamento Paulo Renato 7 

Paim: Proposta de tornar a atual Região Hidrográfica do Guaíba em uma única unidade de 8 

gestão, tendo no atual Comitê do Lago Guaíba o futuro Comitê de Integração da Unidade de 9 

Gestão do Guaíba;  10 

2. Processo Eleitoral do Comitê do Lago Guaíba, gestão 2020-2022: proposta CRH de prorrogação 11 

dos mandatos Diretoria e Plenária via publicação de Resolução Ad Referendum;  12 

3. Proposta de Calendário de Reuniões virtuais do Comitê do Lago Guaíba 2020;  13 

4. 27ª Semana Interamericana da Água e 20ª Semana Estadual da Água do RS 2020: realização de 14 

Webinar em substituição X Mostra de Trabalhos Técnicos, Científicos e Comunitários da RH do 15 

Guaíba 2020;  16 

5. Modernização da Lei nº 10.350/1994. 17 

Assuntos gerais  18 

Encerramento  19 

Na Abertura, o Presidente cumprimentou os presentes e passou a palavra para a Secretária 20 

que informou as Justificativas de Falta de Elisabeth Ibi Frimm Kriger/IFRS – Campus POA. 21 

Inclusão de Eduíno de Mattos/AMOVISCA e de Antônio Carlos Pedreira/PM Viamão. Na 22 

Leitura do Expediente, a Secretária tratou dos itens 1. Ofícios encaminhados no período: 23 

Gmail - RHG Unidade de gestão_CGG-CRH_RS_Adriano: Após RE virtual da CPA de 09/06/20, 24 

a proposta consolidada (Alternativa 3) foi novamente disponibilizada aos membros e não 25 

recebeu contribuições; of.comlago 001_2020_CTIJ_Considerações ref. Nota Técnica Nº 01-26 

2019; of.comlago 002_2020_CRH+SEMA_Alteração Regimento Interno_24.01.20; of.comlago 27 

003_2020_SERGS_ SEMINÁRIO Muro da Mauá; of.comlago 004_2020_CPA_Convocação 28 

RO_03.03.20_SEMA; of.comlago 005_2020_Comitê_ convocação 123ª RO_17032020; 29 

of.comlago 006_2020_designa representantes_Conselho_Pq Saint Hilaire; of.comlago 30 

007_2020_SENGE-RS_ solicita auditório_123ªRO; of.comlago 31 

008_2020_SEMA_Apostilamento (Saldo mês 49 ao mês 60) - Plano de Aplicação - Convênio 32 

013-2016; of.comlago 009_2020_Comissão Organizadora Semana da Água 33 
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2020_designa_representantes; of.comlago 010_2020_CPA_Convocação 34 

RO_09.06.20_VIRTUAL; of.comlago 35 

011_2020_DRHS_CRH_manifestação_prorrogação_mandatos; of.comlago 36 

012_2020_CPA_Convocação RE_23.07.20_VIRTUAL; of.comlago 37 

013_2020_Paim_DRH_convida para Reunião Virtual CGBHLG; of.comlago 38 

014_2020_CMPC_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 015_2020_SENGE-39 

RS_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 016_2020_DMAE_solicita apoio 40 

SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 017_2020_FARSUL_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-41 

2020; of.comlago 018_2020_SINDIÁGUA_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 42 

019_2020_COCA COLA FEMSA_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 43 

020_2020_FIERGS_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 021_2020_GRUPO 44 

ZAFFARI_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 022_2020_AGEFLOR_solicita 45 

apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 023_2020_INST CULTURAL FLORESTA_solicita 46 

apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 024_2020_FUND MAUR SIROTSKY 47 

SOBRINHO_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 025_2020_INSTITUTO 48 

GERDAU_solicita apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 026_2020_SERGS_solicita 49 

apoio SEMANA DA ÁGUA-2020; of.comlago 027_2020_Comitê_convocação Reunião Virtual 50 

nº 01-2020_18.08.2020; of.comlago 028_2020_Paulo Pereira_CRH_sugestão_proposta 51 

orçamentária 2021_CTFRH-RS. 2. Ofícios recebidos no período: Gmail - Pauta Retificada 25ª 52 

REUNIAO ORDINARIA CGG-CRH_RS; Gmail - RHG Unidade de gestão_CGG-CRH_RS_Adriano; 53 

Gmail - RHG Unidade de gestão_CGG-CRH_RS_Valery;; Gmail - Plataforma das Américas; 54 

Ofício FGCBH nº 10 2020_convocação RO 25.06.20; Ofício FGCBH_nº 12 2020_ convocação 55 

RE 02.07.20; Gmail - Sétima Reunião Preparatória - Semana da Água 2020_ 56 

Videoconferência; Gmail - Oitava Reunião Preparatória - Semana da Água 2020_ 57 

Videoconferência; Gmail - Nona Reunião Preparatória - Semana da Água 2020_ 58 

Videoconferência; Gmail - Décima Reunião Preparatória - Semana da Água 2020_ 59 

Videoconferência; Of. Circ. Nº 02/2020/CRH/SEMA/RS_consulta Diretorias prorrogação 60 

mandatos; Of. CONSEMA nº 024-2020 - Convocação 229ª RO do CONSEMA - 18.06.2020; Of. 61 

CONSEMA nº 031-2020 – Convocação 230ª RO do CONSEMA - 09.07.2020; Of. CONSEMA nº 62 

032-2020 – Convocação 46ª RE do CONSEMA - 22.07.2020; Gmail - RHG Unidade de 63 

gestão_CGG-CRH_RS_Alternativa 3_CPA; Of. nº 12/2020/CRH/RS - Entidades Homologadas 64 

pela Comissão Eleitoral; Of. Circ. Nº 04/2020/CRH/SEMA/RS – PAUTAS DETALHADAS; Gmail - 65 

105ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CRH_RS, 05_08_2020, 14H VIDEOCONFERÊNCIA; Gmail - 14ª 66 

REUNIAO EXTRAORDINÁRIA CTFRH, 14_08_20, 14 HORAS, VIDEOCONFERENCIA; Gmail - 67 

Transferência data 14ª REUNIAO EXTRAORDINÁRIA CTFRH, 14_08_20, 14 HORAS, 68 

VIDEOCONFERENCIA; Gmail -  RES - Ofício à Coordenadora de Assuntos Corporativos_COCA 69 

COLA FEMSA; Gmail - Recursos plano trabalho_pauta RE CTFRH_Kathia; Gmail - RES - 70 

Encaminha Ofício ao Diretor Geral_CMPC; Gmail - RES_ Encaminha Ofício ao 71 

Presidente_AGEFLOR. 3. Atividades de representação do período: Diretoria presente nas 72 

reuniões virtuais do FGCBH em 30/03/20, 15/05/20, 20/05/20, 25/06/20, 02/07/20 e 73 

05.08.20; na 105º RO do CRH em 05/08/20; na 17ª RO do Conselho Consultivo do Parque 74 

Saint'Hilaire em 12/03/20 e nas Reuniões Preparatórias da Semana da Água 2020 75 

(Videoconferências); Comitê presente na 14ª RE da CTFRH no dia 14/08/20. Na Ordem do 76 

dia, 1. Apresentação pelo Diretor do Departamento de Recursos Hídricos e Saneamento 77 

Paulo Renato Paim: Proposta de tornar a atual Região Hidrográfica do Guaíba em uma 78 

única unidade de gestão, tendo no atual Comitê do Lago Guaíba o futuro Comitê de 79 

Integração da Unidade de Gestão do Guaíba, o Diretor explanou sobre a referida Proposta, 80 

apresentou o contexto que conduziu o DRHS a levar à Câmara Técnica de Gestão da Região 81 

Hidrográfica do Guaíba (CGG) uma Proposta para ser amplamente discutida, relembrou o 82 
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PRÓ GUAÍBA, disse que sua existência deu no passado uma unidade bastante interessante 83 

para ser avaliada e analisada para a Região Hidrográfica. Disse também que no contexto das 84 

discussões sobre criação dos Comitês de Bacias, a Lagoa dos Patos era cortada por uma linha 85 

imaginária em que metade dela ficava acoplada ao Litoral Médio e metade se dividia entre 86 

Lago Guaíba, Camaquã e Mirim São Gonçalo. Que a evolução do Sistema mostrou que a ideia 87 

era descabida, que a Lagoa dos Patos tinha características muito peculiares, tanto por seu 88 

tamanho quanto por sua localização, com forte interesse regional e que talvez coubesse 89 

administração do ponto de vista hídrico, específica. Que então, na época foi criado o Comitê 90 

de Gestão da Lagoa dos Patos, que era um Comitê de Integração, considerando que os 91 

Comitês do RS já estavam praticamente formados, verificaram que quatro Comitês 92 

aportavam à Lagoa dos Patos, então, a composição do Comitê de Integração se daria pela 93 

representação desses quatro Comitês, mais 4 representantes do Governo, por exemplo, 94 

Secretaria de Transportes e quatro representantes da sociedade civil organizada. Assim, o 95 

referido Comitê de Integração da Lagoa dos Patos jamais foi implementado, porém, foi 96 

proposto com esta finalidade. Disse que em se tratando da constituição do Plano de 97 

Recursos Hídricos do Lago Guaíba, na época, muito se discutiu sobre a definição da Bacia 98 

Hidrográfica do Lago Guaíba, era uma bacia “inventada”, composta apenas pelo Lago Guaíba 99 

e seus pequenos afluentes diretos, tanto da margem esquerda como da direita. Que ficou o 100 

questionamento sobre como definir o Enquadramento na parte a montante do Lago Guaíba 101 

se a ele aportam grandes bacias hidrográficas. Que ficou o sentimento de que algo não 102 

estava adequado naquele contexto. Disse que a Proposta não era nova, que já a havia 103 

discutido em outras gestões do Comitê do Lago Guaíba, com o ex - Presidente Luis Fernando 104 

Cybis, por exemplo. Disse que levou para discussão na CGG porque considera que é a 105 

instância adequada para tal e que a mesma solicitou que a Proposta fosse formalizada e 106 

apresentada, que então, apresentou as Alternativas 1 e 2, conforme segue:   107 

ALTERNATIVA 1 108 

- Mantemos 08 Comitês dos atuais 09 Comitês da Região Hidrográfica do Guaíba (Gravataí, 109 

Sinos, Cai, Pardo, Taquari-Antas, Alto Jacuí, Baixo Jacuí e Vacacaí e Vacacai-Mirim); 110 

- O Comitê do Lago Guaíba passa ser um Comitê de Integração composto por: 01 111 

representante de cada um dos 08 Comitês, 04 usuários diretos e 04 membros de 112 

representantes do Governo do Estado. 113 

ALTERNATIVA 2 114 

- Extinguem-se formalmente os 09 comitês atuais; 115 

- Cria-se um único Comitê da Região com a formação clássica 40X40X20; 116 

- Os atuais Comitês seguem funcionando com o nome de Sub-Comitês; 117 

- A integração se dará, formalmente, com os instrumentos e os rituais a serem previstos no 118 

Regimento Interno do Comitê da Região do Guaíba.  119 

Disse que a Proposta está para discussão no âmbito dos Comitês e da CGG, que a decisão 120 

não será dele. O Presidente abriu para perguntas e Verônica Della Mea informou que faz 121 

parte da CGG, representando o Comitê Baixo Jacuí, disse que o assunto está sendo levado às 122 

plenárias dos Comitês por solicitação da CGG, que ela está consultando sobre o que as 123 

Plenárias pensam sobre essa Proposta de Comitê de Integração, porque afetaria os demais 124 

Comitês, que o entendimento é de que o Comitê mais afetado seria o do Lago Guaíba. 125 

Relatou que trataram da proposta na semana anterior, em reunião do Comitê do Baixo Jacuí, 126 

e que lá surgiram muitas dúvidas em relação à Lei nº 10.350/1994, a qual além de 127 

atualmente não prever o Comitê de Integração, nem SubComitês, está para ser alterada. 128 

Que pensaram na possibilidade de tratar do assunto no âmbito da Modernização da Lei nº 129 

10.350/1994. Quis saber também como vai ficar a questão da Lagoa dos Patos que até hoje 130 

não tem Comitê implementado. Paulo Paim respondeu que concorda sobre a necessidade de 131 
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algo ser feito em relação à Lagoa dos Patos, mas, ao que parece, a maioria dos gaúchos, não, 132 

pois nenhuma ação concreta foi adotada até hoje. Disse que a discussão sobre a 133 

Modernização da Lei nº 10.350/1994 deverá ser pragmática, que o Comitê Baixo Jacuí está 134 

no caminho certo, de fato, é necessário tratar também da questão da legislação. Alpha 135 

Teixeira perguntou sobre as Regiões Hidrográficas do RS e Paulo Paim respondeu que elas 136 

serão discutidas na Proposta de Modernização, considerando que tem características muito 137 

distintas. Teresinha Guerra disse que concorda com a Modernização, que sempre considerou 138 

a Região Hidrográfica do Uruguai como outro formato de bacia, mas que a Bacia Hidrográfica 139 

do Lago Guaíba está bem caracterizada, que desde a criação do Comitê do Lago Guaíba 140 

falavam que ele deveria ser um Comitê Integrador, mas que as ações nunca chegaram a ser 141 

integrativas, de discussões com os demais Comitês. Que sua preocupação é que se tornar 142 

apenas um Comitê, pode haver forte desmobilização de Comitês que trabalham muito bem 143 

e quis saber se, para a possibilidade de o Comitê Integrador não ser um Comitê tradicional, 144 

como ficaria a RH do Guaíba e se tem algum exemplo no Brasil de Comitê Integrador, com 145 

bacia hidrográfica e lago. Paulo Paim disse que existem vários Comitês de Integração, como 146 

o caso do Rio São Francisco, Piranhas-Açu, entre outros. Valery Pugatch disse que em relação 147 

às Alternativas 1 e 2 apresentadas por Paulo Paim à CGG, tem certeza que ele está visando 148 

às três Regiões Hidrográficas do RS e que está mirando a Modernização da Lei nº 149 

10.350/1994. Destacou que o encaminhamento da CGG foi de que a Proposta seja discutida 150 

em cada um dos Comitês da Região Hidrográfica do Guaíba, para análise e contribuições.  151 

O Presidente relatou que na pesquisa que fez sobre Comitês de Integração, verificou que os 152 

que existem no Brasil, são interestaduais e também, nenhum que tenha ou que contribua 153 

para um lago.  Citou Paraíba do Sul, Doce e Parnaíba como sendo interestaduais e outros 154 

Comitês de Integração que se assemelham à Alternativa 2 no sentido da extinção, funcionam 155 

como bacia única que é o Piranhas-Açu (PB/RN) e o Verde Grande (BA/MG). Que nos 156 

Comitês de Integração que mantém as bacias hidrográficas, as representações são diferentes 157 

do que se tem atualmente, do ponto de vista da legislação gaúcha. Lá o Poder Público tem 158 

38%, Usuários 40%, Sociedade Civil 22%, no Paraíba do Sul. No Rio Doce, Poder Público tem 159 

33%, Usuários 40%, Sociedade Civil 27%. Já o Parnaíba não tem composição própria e sim 160 

dos Comitês que o compõem, por indicações, como se fossem Delegados ou Conselheiros e 161 

o que se percebe é que a sociedade civil acaba tendo papel diminuído. Apresentou a 162 

ALTERNATIVA 3, elaborada pela CPA, conforme segue:  163 

- Permanecem os atuais 09 (nove) Comitês da Região Hidrográfica do Guaíba (Lago Guaíba, 164 

Gravataí, Sinos, Cai, Pardo, Taquari-Antas, Alto Jacuí, Baixo Jacuí e Vacacaí e Vacacai-Mirim), 165 

em respeito à proporcionalidade e às especificidades de suas representações; 166 

- A extinção de qualquer Comitê, núcleo participativo e decisório, enfraquece a gestão 167 

democrática do sistema de recursos hídricos ao reduzir o controle social; 168 

- Plano Macro de Bacia da Região Hidrográfica do Guaíba, cons_tuído e subsidiado pelos 169 

Planos de Bacia (fases A, B e C) dos 09 (nove) comitês existentes na Região Hidrográfica do 170 

Guaíba, deve ser o (novo) efetivo instrumento de integração; 171 

- A Câmara de Gestão da Região Hidrográfica do Guaíba (CGG) segue como instância 172 

responsável por sua integração. A receber, portanto, apoio técnico do DRHS com vistas ao 173 

seu fortalecimento. Paulo Paim disse que não participaria da discussão interna sobre as 174 

Alternativas a fim de deixar o Comitê “à vontade” para opinar. A respeito da Proposta de 175 

Modernização da Lei nº 10.350/1994, relatou que as possibilidades para contratação com 176 

vistas à operacionalização da Modernização eram de Licitação ou de Chamada de 177 

Especialistas e que a segunda opção se mostrou mais interessante, considerando que o 178 

Objeto do trabalho é bem objetivo e permite medições por meio de Relatórios. Que os 179 

Especialistas escolhidos foram Eduardo Lanna e Gilberto Canali, ambos reconhecidos e que 180 
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agora o processo está na Procuradoria Geral do Estado para encaminhamento da 181 

contratação na modalidade Dispensa de Licitação por notório saber. Disse que o Termo de 182 

Referência para a contratação tem dois blocos que são o Gerencial legal, de pesquisa e o de 183 

Compatibilização das contribuições para transformação em minuta. Destacou que a 184 

metodologia vai compreender o recebimento e tratamento das sugestões dos Comitês, que 185 

todos os atores do Sistema serão convidados a opinar. Destacou que finalmente será feita 186 

representação com representatividade, que as proposições deverão ser de grupo social e 187 

não de indivíduos. Que após amplo debate, a Proposta será encaminhada para a Assembleia 188 

e lá haverá Audiência Pública. Verônica Della Mea destacou que algumas Câmaras Técnicas 189 

do CRH estão sendo subutilizadas, sobrecarregando o CRH, disse que essa seria uma boa 190 

discussão a ser realizada no âmbito da Lei nº 10.350/1994. Paulo Paim concordou. Kathia 191 

Monteiro perguntou sobre a solicitação de Apostilamento do Plano de Trabalho do Convênio 192 

013/2016, protocolado há vários meses e sem retorno ao Comitê, Paulo Paim respondeu que 193 

não tinha a informação no momento, até porque no assunto não constava na pauta, mas 194 

que anotou a dúvida, vai buscar atualização e encaminhar para a Secretária Kelli. Kathia 195 

destacou o caráter de urgência, o que foi reforçado pelo Presidente que disse que a Diretoria 196 

tem solicitado retorno da Patrícia Cardoso do FRH, sem sucesso. O Presidente agradeceu a 197 

presença do Diretor Paulo Paim, o qual se colocou à disposição para subsidiar as discussões 198 

da Proposta de Modernização da Lei nº 10.350/1994 junto ao Comitê e saiu da reunião para 199 

atender a outro compromisso. A respeito da Alternativa 3, Kathia Monteiro concordou e 200 

Verônica Della Mea disse que é contrária à extinção do Comitê do Lago Guaíba, que não 201 

considera que o que resolveria o Sistema seria a extinção de Comitê, que é preocupante o 202 

fato de a Lagoa dos Patos, recurso hídrico tão importante para o Estado não ter Comitê, 203 

considera imprescindível que a discussão aconteça, que a CGG é o lugar adequado para fazer 204 

a integração considerando que todos os Comitês da região lá estão. Concordou então, com a 205 

Alternativa 3, incluindo esses destaques. Teresinha Guerra concordou com Alternativa 3 e 206 

reforçou o exposto por Verônica referente a Lagoa dos Patos. Valery Pugatch disse que 207 

referente à Lagoa dos Patos, não há dúvidas da relevância do tema, porém, fica fora do 208 

alcance do Comitê no momento em que está discutindo a Região Hidrográfica do Guaíba. 209 

Encaminhamento: Enviar a Proposta do Diretor Paulo Paim (Alternativas 1 e 2) 210 

acompanhada da proposta da CPA (Alternativa 3) para a Plenária, a fim de coletar 211 

manifestações e até contribuições no sentido de Alternativas diferentes. Verônica Della Mea 212 

também encaminhará a Alternativa referente à Lagoa dos Patos. Inserir o assunto para 213 

deliberação na Reunião Virtual nº 02/2020 do Comitê do Lago Guaíba, marcada para o dia 214 

22/09/2020. Em 2. Processo Eleitoral do Comitê do Lago Guaíba, gestão 2020-2022: 215 

proposta CRH de prorrogação dos mandatos Diretoria e Plenária via publicação de 216 

Resolução Ad Referendum, Valery Pugatch destacou a Resolução CRH nº 355/2020, de 217 

07/05/2020, que prorrogou mandato da Plenária e da Diretoria do Comitê do Lago Guaíba 218 

por 90 dias a contar de 16/05/2020 e relatou que na RE da CPA do dia 23/07/2020, Carmem 219 

Silva (CRH) explicou que vários outros Comitês tem eleições em 2020 e que com a 220 

experiência dos processos eleitorais em andamento, face a dificuldade de mobilização social 221 

em decorrência da situação de calamidade pública causada pelo novo coronavírus (Covid-222 

19), decidiram enviar consulta às Diretorias dos Comitês sobre a possibilidade de 223 

encaminhamento de uma Resolução Ad Referendum, determinando a prorrogação dos 224 

mandados da Diretorias e Entidades, o que foi feito por meio da Of. Circ. Nº 225 

02/2020/CRH/SEMA/RS, ao qual o Comitê do Lago Guaíba se manifestou favorável. Que 226 

porém, ao consultar o setor Jurídico da SEMA, foram orientados a discutir o assunto em uma 227 

reunião do Conselho de Recursos Hídricos (CRH). Assim, o assunto foi item de pauta da 105ª 228 

RO do CRH, que ocorreu em 05/08/20, por videoconferência. O encaminhamento da referida 229 



12 de setembro de 2020 

Página 6 

RO foi a prorrogação dos mandatos da Diretoria e Plenária dos Comitês que estão em 230 

processo eleitoral até o dia 31/12/2020. Na sequencia, será publicada Resolução com a 231 

decisão. Kathia Monteiro disse que tendo o Comitê do Lago Guaíba recebido o Of. nº 232 

12/2020/CRH/RS, que em reposta à lista das entidades deferidas e indeferida pela Comissão 233 

Eleitoral, ratificou a decisão, resta agora, operacionalizar a eleição, por Categorias, na 234 

modalidade virtual, com finalização do processo até a data limite, conforme Resolução CRH 235 

230/2017. Informou que a Comissão Eleitoral está se articulando e o mês provável para o 236 

pleito é outubro/2020. Em 3) Proposta de Calendário de Reuniões virtuais do Comitê do 237 

Lago Guaíba 2020, a proposta foi aprovada e o Calendário de reuniões virtuais vigente é o 238 

seguinte: CPA: 01/09/20; 06/10/20; 03/11/20 e 01/12/20 e PLENÁRIA: 22/09/20; 27/10/20; 239 

24/11/20 e 15/12/20. Em 4) 27ª Semana Interamericana da Água e 20ª Semana Estadual da 240 

Água do RS 2020: realização de Webinar em substituição X Mostra de Trabalhos Técnicos, 241 

Científicos e Comunitários da RH do Guaíba 2020, as Professoras do IFRS – Campus POA 242 

decidiram não realizar Mostra de Trabalhos neste ano, tendo em vista as condições 243 

desfavoráveis impostas pela pandemia e a Professora Teresinha Guerra da UFRGS acatou a 244 

decisão. Assim, o Presidente informou a necessidade de o Comitê apresentar alternativa à 245 

Comissão Temática da Semana da Água 2020. Encaminhamento: Ficou determinado que a 246 

ação do Comitê será por meio de palestras virtuais (Webinars). Indicados como Palestrantes, 247 

Engº Valery Pugatch com o tema Segurança de Barragens e Professora Geól. Teresinha 248 

Guerra com o tema Sustentabilidade e Recursos Hídricos. As datas serão 29/09/20, no 249 

horário das 10h às 12h e dia 01/10/20, no mesmo horário. Assim que a proposta for 250 

consolidada, será encaminhada por e-mail para a Coordenação da Semana da Água 2020. 251 

Ainda, foram encaminhados Ofícios para entidades que tem forte presença midiática, 252 

incluindo aquelas com representação no Comitê, solicitando que direcionem inserção de 253 

mensagens de educação ambiental em seus espaços publicitários institucionais no 254 

transcorrer da Semana da Água. Em resposta, algumas entidades já sinalizaram apoio às 255 

ações de educação ambiental. Em 5) Modernização da Lei nº 10.350/1994, considerando a 256 

necessidade de o Comitê do Lago Guaíba apresentar sugestões à Proposta, o 257 

Encaminhamento foi convocar o Grupo de Trabalho (GT5 - Modernização da Lei nº 258 

10.350/1994) para primeira reunião, na modalidade virtual, no dia 01/09/20, às 10h, pelo 259 

Google Meet. GT formado pelos representantes: Adriano Reinheimer, Ana Carara, Carlos 260 

Garss, César Araújo, Claudia Azevedo, Eliane Simões, Gelcira Teles, Kelli Andrade, Simone 261 

Steigleder, Teresinha Guerra, Valery Pugatch e Verônica Della Mea (em substituição à Kathia 262 

Monteiro). Em Assuntos Gerais, a Diretoria parabenizou a Comissão Eleitoral pela condução 263 

do processo eleitoral gestão 2020-2022, recebimento e análise das Fichas de Inscrição na 264 

modalidade virtual e cuja decisão obteve homologação pelo Conselho de Recursos Hídricos 265 

do RS (CRH/RS), sem ressalvas. A próxima etapa será a eleição por Categorias, com data a ser 266 

confirmada. Cesar Araújo quis saber se ainda havia tempo hábil para inscrição de sua 267 

entidade (PM Viamão), uma vez que o representante legal foi substituído (por falecimento) e 268 

havia necessidade de atualização da assinatura na Ficha de Cadastramento. Foi orientado a 269 

participar do processo eleitoral que ocorrerá em Segunda Chamada, Aviso será publicado 270 

pelo CRH/RS, pois o prazo para inscrição em Primeira chamada encerrou em 14/03/2020 e o 271 

Encerramento ocorreu às 16h15min. 272 
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